



# 皆様の思いに寄り添い、課題の解決に、全力!



**9月定例会**  
代表質問/答弁概要

質疑の全文は  
こちら▶

## 耐震化の新たな取り組みについて



**Q** 今後ますます増加が見込まれる単身世帯や独居高齢世帯を視野に入れ、県として、耐震シェルターや耐震ベッドなど「耐震空間」の確保に向け、どう取り組むのか?

**A** 能登半島地震後において、大規模地震から命を守るためには、住宅の耐震改修とともに耐震シェルター等の設置も有効な選択肢の一つであることが改めて示されたことから、県として市町と連携し、出前講座を活用した耐震シェルター等の情報提供等に努め、総合的な住宅の耐震化を推進してまいりたい。

## 災害時のトイレカー整備について

**Q** 県として、市町のトイレカー整備促進にどのように取り組んでいくのか?

**A** 大型トイレカーをモデル的に導入する経費を9月補正予算案に計上したところだ。県が整備する大型トイレカーは、県内市町で主に整備されている小型車両よりもトイレの数が多く、多目的トイレも備えた多機能型とすることで、市町と役割分担を図り、導入後は、各種防災訓練や市町対象の研修会、自主防災組織の意見交換会等に合わせて、展示会・体験会を実施することにより、市町のトイレカー整備につなげていきたい。また、県及び県内全市町による相互応援協定締結に向け協議を始め、大規模災害時に被災地で円滑に活動できる仕組みを構築することにより、チーム愛媛で避難所の衛生環境の確保・向上に取り組んでまいりたい。



## 四国新幹線の導入について

**Q** 四国新幹線導入に向けた課題解決と開業目標についての考えはどうか?

**A** 四国新幹線の必要性や経済効果等への理解促進と、四国全体の機運醸成が課題と認識している。また、多額の建設費や並行在来線の運営方法など将来的な地元の財政負担も課題だが、新幹線ネットワークは本来、すべての国民が等しく享受できるサービスであるべきであり、国に対して法定調査の早期実施に加え、予算の拡充や新たな財源の活用により新幹線整備の仕組みを抜本的に改革するよう強く要望しているところ。開業時期については、リニア中央新幹線大阪延伸と時期を合わせて四国が新幹線で繋がることで広域経済圏が形成され、四国創生の起爆剤になることから、そのタイミングをにらみ早期実現に向けて粘り強く取り組んでまいりたい。



## その他の質問項目

- 市内文化財の防災減災対策について
- 総合的な空き家対策について
- 市町と連携した災害対応力の強化について
- 住宅耐震化の促進について
- 岸田政権に対する評価等について

## 常任委員会での質問・提言

今年度、私は総務企画委員会に所属となり、7月と10月に行われた委員会では…

総務部に対し、

- 新たな市町の連携施策
- ふるさと納税・企業版ふるさと納税
- 県庁第二別館の建て替え
- 公益通報制度について

企画振興部に対し、

- 物流の2024年問題
- ふるさと納税災害支援寄附金
- えひめデザインウィーク2024
- 四国新幹線NHKドラマ誘致などについて  
質問・提言を行いました。

## 県民相談 皆様のお声を、1つつかちに!



松山市古川3丁目の県道久米垣生交差点の誘導表示が分かりにくいとお声を頂き、本年8月、改良工事が完成しました

## 2024年度上半期の主な活動

<p><b>4月</b></p> <p>豊後水道を震源とする地震の被害調査 (愛南町)</p>	<p><b>5月</b></p> <p>愛媛県植樹祭 (松山市)</p>	<p><b>6月</b></p> <p>新玉地区防災大会 (松山市)</p>	<p><b>9月</b></p> <p>愛媛労働局視察 「がん治療と仕事の両立支援等について」 (松山市)</p>	<p>【定例街頭演説】</p> <p>毎週月曜日をはじめ 県下各地で活動報告</p>
<p><b>7月</b></p> <p>松山市緑町土砂災害の被害調査 (松山市)</p>	<p><b>8月</b></p> <p>海上自衛隊「ふゆづき」入港歓迎行事 (松山市)</p>	<p><b>9月</b></p> <p>9月補正予算編成に関する会派要望</p>	<p><b>10月</b></p> <p>JR松山駅付近高架化完成式典 (松山市)</p>	